

El plan del Gobierno para cubrir el saldo del FEPC

El Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (FEPC), que es un mecanismo que ha servido para evitar que el incremento en los precios internacionales del petróleo impacte el bolsillo de los colombianos) concentró en marzo un saldo estimado de \$14,1 billones.

El martes, el Ministerio de Hacienda y

Ecopetrol presentaron un plan que pretende mitigar esta cifra, el cual incluye aportes de la nación por \$8 billones, de los cuales \$7,3 billones serán recursos de caja y \$675,4 mil millones de sus dividendos obtenidos por Ecopetrol en 2021.

También se propuso liberar una parte de la reserva ocasional que se constituyó en

asamblea, y que sería distribuida como dividendo extraordinario a los accionistas. Así serían distribuidos \$168 por acción como dividendo extraordinario, que equivalen a cerca de \$6,9 billones en total.

Gran parte de la confianza del Ministerio para la efectividad de este plan se basa en la sólida situación financiera de Ecopetrol.

» El Ministerio de Hacienda ratificó el compromiso que tiene con el funcionamiento del FEPC en el mediano plazo.

Negocios

Hay 2,7 millones de desempleados

Sigue bajando el desempleo, pero el reto continúa

Con una caída de 4,3 puntos porcentuales en la tasa de desempleo, ya hay quienes aseguran que el país está a puertas de recuperarse tras el golpe de la pandemia. Sin embargo, la deuda en puestos de trabajo continúa en cientos de miles.



DIEGO OJEDA

dojeda@elespectador.com
@DiegoOjedda95

Si se ve el vaso medio lleno, Colombia está cada vez más cerca de recuperar los niveles de desempleo registrados antes de la pandemia. Este martes, el Departamento Administrativo Nacional de Estadísticas (DANE) informó que en abril la tasa de desempleo fue del 11,2 %, es decir, 4,3 puntos porcentuales más baja que la del mismo mes de 2021.

En el último año, Colombia logró sacar del desempleo a 860.000 personas y recuperar más de 2,2 millones de puestos de trabajo, lo que se traduce en un importante salto en el mercado laboral que, hay que recordar, se ha caracterizado por ver desde la distancia el avance que ha tenido la economía nacional en su Producto Interno Bruto (PIB). El análisis del ministro de Hacienda, José Manuel Restrepo, es que la reactivación económica del país está en marcha y dando resultados en materia social.

Las cifras entregadas por el DANE también muestran que la rama de actividad que más generó puestos de trabajo en el último año es la de artísticas, entretenimiento, recreación y otras actividades de servicios, con más de 359.000 nuevas plazas de trabajo. Esta es seguida por comercio y reparación de vehículos (que generó otros 335.000 puestos), transporte y almacenamiento (303.000), industrias manufactureras (301.000) y alojamiento y servicios de comida (278.000).

En contraste, las que menos impulsaron la recuperación de puestos de trabajo fueron construcción (que apenas aportó

14.000), las actividades financieras y de seguros (24.000), las de suministro de electricidad, gas, agua y gestión de desechos (33.000), las de información y comunicaciones (77.000) y las inmobiliarias (79.000).

A pesar de este positivo comportamiento, y a diferencia del PIB, el mercado laboral del país continúa estando en deuda con las cifras registradas antes de la pandemia. Según lo explicado por el director del DANE, Juan Daniel Oviedo, si se compara el actual escenario con el del referente prepandémico (febrero de 2020), Colombia todavía necesita sacar del desempleo a 57.233 personas (para igualar el desempleo) y crear otros 512.000 puestos de trabajo (para igualar la ocupación). "Pareciese que el país está *ad portas* de recuperar sus estructuras de mercado laboral similar a las que tenía antes del inicio de la pandemia", señaló Oviedo.

De continuar a este ritmo, es probable que la Colombia alcance la meta de igualar las cifras que registraba antes del coletazo del covid-19, con lo que se cumpliría la estimación de 2021 que dio el ministro del Trabajo, Ángel Custodio Cabrera, quien aseguró que en 2022 nuestro país volvería a registrar tasas de desempleo de un dígito.

Para Sergio Olarte, economista principal de Scotiabank Colpatria, "hay mucho camino por recorrer, ya que la tasa de desempleo sigue alta y el país tiene que llegar a un dígito, pero la economía está respondiendo con un crecimiento cercano al 8,5% en el primer trimestre del año y seguramente por encima del 10 % en el segundo trimestre. El mercado del empleo va a continuar mejorando en el margen. Esperamos que termine alrededor del 10,5 % para diciembre de este año y el próximo se puedan ver niveles de un dígito".



Este año Colombia volvería a las cifras registradas antes de la pandemia, según el Gobierno. /Getty Images

El reto continúa

No obstante, aun si se cumpliría este vaticinio, el país seguiría con una amplia lista de temas por resolver en su mercado laboral. Uno de los más urgentes es el de la informalidad. En abril, esta fue del 44,4 % en las 23 principales ciudades y áreas metropolitanas (lo que se traduce en una disminución de 4,3 puntos porcentuales en comparación con el mismo mes del año pasado). Es decir, que de los 11,48 millones de personas ocupadas que hay en estos territorios, 5,1 millones están fuera de la sombrilla de la formalidad (que provee cotización a pensión, salud, caja de compensación familiar, riesgos laborales, entre otras prestaciones).

Otro pendiente es la mitigación de la brecha de género, pues en abril, mientras el desempleo fue del 8,9 para los hombres, para las mujeres fue del 14,2 %, lo que evidencia una diferencia de 5,3 puntos porcentuales.

No obstante, en este mes 1,32 millones de mujeres recuperaron su empleo, cifra superior a los 875.000 hombres que lograron hacerlo. Es decir, que por cada hombre que encontró trabajo, 1,5 mujeres también lo hicieron. Esta relación no es la misma si se analiza el desempleo, pues mientras 285.000 mujeres salieron de esta condición, 575.000 hombres lograron hacerlo, o lo que es lo mismo, dos hombres por cada mujer.

Parte de la raíz de esta brecha de género se sigue reflejando en las cifras de la población por fuera

de la fuerza laboral, en donde 6,93 millones de mujeres están dedicadas a labores de cuidado del hogar no remuneradas, cifra abrumadoramente superior a los 1,03 millones de hombres que realizan la misma actividad.

Los jóvenes también siguen siendo un reto para el país, pues en el trimestre comprendido entre febrero y abril, la tasa de desempleo en ellos fue del 20 % (3,9 puntos porcentuales menos que el año pasado). En este grupo, el desempleo de los hombres fue del

15,5 % y el de las mujeres 25,9 %.

Aunque el panorama laboral en Colombia cada vez se acerca más a la meta de lograr una total recuperación tras el duro golpe que le dio la pandemia, los retos de fondo siguen siendo latentes.

No hay que ser experto para concluir que el mercado laboral en el país no funciona bien y que se necesitan una serie de reformas para corregirlo. ¿Cómo hacerlo? Esa es una pregunta aún más válida en vísperas a un cambio de gobierno. ▀



LA CORPORACIÓN AUTÓNOMA
REGIONAL DE CUNDINAMARCA - CAR
AUTO DRSO No. 10226000482 DE 26 MAYO DE 2022

PRIMER AVISO

SE PERMITE INFORMAR A QUIENES PUEDAN TENER INTERÉS:
El jefe de la Dirección Regional Sabana de Occidente de la Corporación Autónoma Regional de Cundinamarca -CAR en ejercicio de sus facultades legales.

CONSIDERANDO

Que mediante Auto DRSO No. 10226000482 del 26 de mayo de 2022, se declaró iniciado el proceso de Reglamentación del recurso hídrico de la quebrada Coscojitas y de todos sus afluentes y derivaciones que se localizan en el Municipio de Subachoque, Departamento de Cundinamarca.

De acuerdo con el Auto en mención, se ha ordenado la práctica de una visita ocular el día 16 de junio de 2022 al sitio de interés de la reglamentación de la Quebrada Coscojitas en el municipio de Subachoque.

Lugar de encuentro: Institución Educativa Departamental Ricardo Gonzalez sede Canica Alta a las 2:00 pm y Salón Comunal de la Escuela vereda Canica Baja a las 4:00 pm, del municipio de Subachoque.